

# ほっけもん

249 サンデー



『菜の花が咲きました』

あちこちで菜の花を見かけ、とても心が安らぐ季節になりました。

4月は出会いと別れの季節と言われますが、引っ越しや入学で新しい環境に慣れない人もいます。そんな時は散歩でもしてみてもいかがでしょうか。思わぬ発見(=出会い)があるかもれません。(平成30年3月6日撮影)

## 今月の表紙

### 薩摩郷句 兼題『気楽』

女房は旅行 叱る奴が居らじ 気楽き飲ん

(唱) ゆつくいせいち メールどんしつ

北村 虎王

火の車 言とい気楽な 酒呑亭主

(唱) お前も飲めち 酌どん呉れつ

上窪 小絵

育し終つ 気楽きなつたて 金が無し

(唱) 思ごちやいかん 旅行じま夢じや

満石うらら

ゆつさ来た 気楽きしやいち 茶どん出つ

(唱) 有難てこつじや 疲れもひつ飛だ

西ノ園ひらり

定年で 気楽きなつたや 俺や惚けつ

(唱) 心配を焼た女房 料理どんさせつ

二見愚楽満

### 大崎短歌会

日当りの 良き縁側に さする脚

九十余年 歩み来し足

大和てるみ

細波を 立ててすいすい 鴨達は

列なし泳ぐ 朝靄の川

坂元つる子

ガラス戸を 背に暖を取り 山茶花誌を

貧り読みぬ 大寒の日を

穂園 芳江

ロケットの 軌跡に生れし 夜光雲

東の空を 七色に染め

児玉 チヅ

うう寒い 北風身をさき 自慢の町も

凍えてちぢむ 人もまばらに

高瀬 睦子

### 大崎俳句会

神棚や 姪に貫らひし お年玉

冬野菜 届きて今日は 鍋と決む

坂元つる子

女正月 座して見あぐる 琴の丈

三浦 倫子

雛より 犬の一声 年新た

宮下 のし

宮脇 洋子

七草の 晴着似合ふや 女の子

桑原 正樹

初電話 よろしくと吾子 大人ひて

内村美恵子

## 人権啓発シリーズ

### 北朝鮮当局による拉致問題等 ～すべての人が家族の元へ帰れる日を目指して～

#### ●知っていますか？ 拉致問題の経緯

1970年代から1980年代を中心に、多くの日本人が北朝鮮当局に拉致されました。現在17人が政府によって拉致被害者として認定されていますが、この他にも、北朝鮮に拉致された疑いのある、いわゆる『特定失踪者』の方々も多数います。平成14年9月に北朝鮮は日本人拉致を認め、同年10月に5人の帰国が実現しましたが、他の被害者については、未だ安否について、北朝鮮から納得のいく説明はありません。政府は北朝鮮に対し、拉致被害者の認定の有無にかかわらず、すべての拉致被害者を一刻も早く帰国させるよう求めています。

#### ●私たちにできること 問題を風化させず、関心を持つことが大切

ある日突然、家族と引き裂かれ、知らない国に連れて行かれた人たち。今もなお、家族の元へ帰ることができず、助けを待っている人たち。北朝鮮当局による拉致問題は、人間の尊厳・自由を侵害する重大な人権問題。私たちにできることは、決してこの問題を忘れないこと、被害者の一日も早い帰国を願う皆さんの思いが、問題解決の大きな力となります。